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ホームページ     

のぞいて見ませんか？→ 

〒781-0014 高知市薊野南町20-13 TEL  0120-70-4124 FAX  0120-70-1981 

第479号 

☆ＨＰでガソリン価格がご覧いただけます。 

Ｅ‐ＭＡＩＬ coopgaku@mxa.mesh.ne.jp 

ﾌﾘｰﾀﾞｲﾔﾙ 

レギュラー ハイオク 軽油 灯油（1L）

（税抜） （税込） （税抜） （税込） （税抜） （税抜）

出光 組合員価格　価格は学校生協にお問い合わせください。

コスモ 店頭価格

エネオス 126円 (132円) 135円 (141円) 103円 店頭価格

（　　）内は税込み価格　税込価格＝単価×1.05。少数点以下は切り捨てしています。

組合員価格　価格は学校生協にお問い合わせください。

 

――――  第49回全国消費者大会 参加者報告  ―――― 

11/13日(土)～14日(日)：高知市朝倉の《広間のある家》内覧会、また 

11/21日(日)：指定メーカー３社の最新モデル住宅を巡る“モデルハウ

ス内覧バスツアー”が無事終了いたしました。 

ご参加いただいた方々から、下記のようなお喜びの声もありました。 

 「照明の使い方に驚いた！ 

木の香りと広々とした空間

が特に良かったですね。」 

 「地元の木を使って細部まで

いろいろと工夫されていて、

とっても良かった！」 

20１０年度 第４９回全国消費者大会に参加して  

                      Ｎ.Ｋ 
 

 平成２０年度版「国民生活白書」で取り上げられた、

「消費者市民社会」という言葉に代表されるように、消

費者自らが行動すること及び物品やサービスの購入・利

用を通じて、よりよい社会作りに参画することが求めら

れています。また被害防止などに留まらない、消費者・

市民として社会を動かすために必要な能力を得るための

消費者教育を作る動きも始まっていると言われていま

す。そうした中で、今回、全国消費者大会に参加するこ

とができ、有意義な２日間を過ごすことができました。 

 大会は11月１２日・１３日の２日間の日程で、１日

目：全体会（パネルディスカッション）、２日目：消費

者政策、食、暮らしのセーフティネット、環境の４つの

分科会が東京都内各所に分かれて開催されました。 

 この2日間の大会を通して感じたことは、『つながるこ

と』の重要性です。 

 １日目の全体会の中で、パネリストの一人である、

NPO女性自立の会理事長の有田宏美さんが、多重債務に

陥る人の心理について５つのキーワードで示されまし

た。「生真面目」「経済観念の甘さ」「心の油断」「現

実逃避」「孤独になる」、そして最後には冷静な判断が

できなくなっていく、というものでした。でも、そこで

相談相手または相談機関があれば、誰かと『つながっ

て』いれば、自分の悩みを打ち明けることができれば、

そこまで大変な状態に陥らなかったのではないかと思い 

ます。また、もう一人のパネリストである東洋大学教授

の森田明美さんは、おとなの抱える問題がどのように子

どもへとつながっているか、という話の中で、社会的養

護、虐待、保育ニーズの急増の理由として、①ひとり

親・小家族の増加に伴い、子ども支援者が不足している

こと、②生活・家族の不安定さで、子ども支援・貧困・

環境の問題へつながっていること、③子育て知識・経

験・技術・仲間の不足によって、不安を抱えているおと

なが増えていることをあげています。ここでも、誰かと

『つながること』（寄り添う人が必要）が大切になって

います。さらに、2日目の分科会（消費者政策）では、地

域社会の中で孤立している一人ひとりの暮らしをどのよ

うにつなぎとめ、消費者被害にあわないために、消費者

としてどのように行動し安全で暮らしやすい地域をつく

るのか、ということで、「地域の消費者行政の充実のた

めに、明日からできる（やってみたい）こと」につい

て、グループに分かれて話し合いました。それぞれのグ

ループからは、「（近所の人との）普段の生活の中での

声かけ」「地域内（外）連携」「自治体内（外）連携」

「消費者問題への啓発」「消費者問題相談員の増員」な

どの意見があげられました。そのほとんどが、『つなが

ること』であり、連携に関する内容でした。 

 誰もが安心して暮らすことができる社会（人間らしい

生活）を作るために、消費者である自分が、もう少し自

らの役割を意識し、自分でもできることを考えていかな

ければならない、と改めて実感することができた2日間で

した。 

 

 

「今どきの住宅の収

納など、驚くことが

多かった！主婦目線

の使い勝手の良さが

GOOD！」 

「なかなか見られ

ない、珍しい構造

見学ができた。」 
 「機能性や地震対策

など、最新の住宅を

しっかり見学できま

した！」 

＊ 生協職員 退職のお知らせ ＊ 
 

 学校生協幡多支所の支所長：小野光章が１１月末日をもって

退職いたしました。 

 組合員の皆さまには、長い間大変お世話になりまして、感謝

いたしております。この場をお借りしまして、お礼申し上げま

す。誠にありがとうございました。 


